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歙县：千株红玉兰 迎春次第开

宰相故里春光好
桃花坝上桃花开

市委政法工作会议召开

研究部署我市政法工作

我市召开安全生产工作会议

家门口圆“大学”梦

市委非公工委扩大会议召开

市检察机关开展司法行为专项整治

板桥乡名贵古树有了“身份证”

本报讯 记者汪鼎报道 3月 20
日上午，我市召开安全生产工作会议，
贯彻落实国务院安全生产电视电话会
议和全省安全生产工作会议精神。副
市长徐德书出席会议并讲话。

徐德书指出，2014 年，在市委、市
政府的坚强领导下，我市安全生产形
势总体平稳，并且连续 12年获得全省
安全生产工作先进单位称号，受到省
政府表彰。当前，经济发展新常态带
来新机遇，也带来新挑战，要切实增强

做好经济发展新常态下安全生产工作
的责任感和紧迫感，进一步强化责任、
健全制度、加强治理、夯实基础、创新
监管，保障经济社会持续健康发展；要
强化措施，不断推进安全生产重点工
作，打牢安全生产工作基础，提升安全
生产能力；要落实责任，全力推进依法
治安工作，进一步健全完善安全生产
责任体系，全面提高企业本质安全水
平，不断强化责任意识和忧患意识，确
保我市安全生产形势持续平稳。

本报讯 三 月 春 风 劲 ，玉 兰 红 艳
天。3 月 17 日，歙县县城一经济苗木林
里的 1000 多株红玉兰，迎着春光，次第
开放，煞是好看。

这一经济苗木林地处县城歙州公园
边上，1000 多株红玉兰，密密匝匝地挨
在一起。一阵接一阵的花香，随风飘荡，

沁人心脾，带给人们春天的气息。
“我们平常见的都是白玉兰花，像这

种红色的比较少见，在这明媚的春天，看
这么美的花，心情特别好。”市民余杰芳
一边拍照一边介绍。沉醉于眼前美景的
许敏捷说，她是被这成百上千株围在一
起的红色火焰震住了，“以前我们看到的

玉兰都是一棵一棵的，虽然很美，但是很
难让人产生震撼感，可是今天就不同了，
成百上千棵玉兰聚在一起，太美了，这里
简直成了红色的海洋。”

远远望去，那一树一树的红玉兰，有
的花苞小若笔尖，有的已经全面绽放，像
一团团红色的火焰，又像一朵朵红色的

云彩，让前来观光的游人陶醉其间。
据了解，玉兰花原产于长江流域，我

市三区四县均有野生玉兰花生长。唐代
诗人王维有诗写道：“木末芙蓉花，山中发
红萼。”诗中的“红萼”指的就是红玉兰。

在这生机盎然的春光里，让我们一
起赏花去。 ·江伟民 郑薇·

本报讯 阳春三月，祁门县降上千
亩梯田油菜花竞相开放，与雨后初晴形
成的壮观云海及粉墙黛瓦的古民居相映
成画，吸引众多游客及摄影爱好者纷至
沓来，观景拍照。

降上是黄山市百佳摄影点之一，位
于祁门县牯牛降南坡，海拔七八百米。

记者 3月 20日来到降上，放眼望去，上千
亩弧线优美的梯田犹如铺上了一层金黄
色的锦缎，漫山遍野金灿灿的油菜花随
风摇曳，花香沁人心脾。还有那粉红的
桃花、烂漫的山花交织在一起，姹紫嫣
红，美不胜收。山脚下，水光潋滟，民居
生辉，好一幅迷人的画卷。“我们几个朋

友一起过来的，这里的梯田油菜花特别
漂亮，倒映在湖水中的民居更是别有意
境，不虚此行。”江西游客李爱珍看到降
上美景不停地和朋友拍照留念。

雨后突然放晴的降上，浓浓白雾从
山间飘荡而出，萦绕在群山周围，呈现一
片壮观云海，身临其境使人心旷神怡，浮

想联翩。太阳升起，云开雾散，水汽升
腾，远处山水人家、油菜梯田忽隐忽现，
或明或暗，让人叹为观止。“这次真幸运
能看到这么壮观的云海，来的时候还以
为天气不给力。这么美的风景对于我们
摄影人来说真是一次难得的机遇，我和
朋友都拍了好多片子。”合肥摄影爱好者
潘婷红兴奋地说。

近几年来，祁门县不断加大旅游环
境和配套设施建设，大力发展旅游业，以
前远在深闺的降上自然美景以及浓郁的
风土人情，越来越受到外界的关注。

·程启群·

本报讯 “吹苑野风桃叶碧，压
畦春露菜花黄。”三月的黟县柯村镇
油菜花竞相开放，一畦挨着一畦，一
片连着一片，就像金黄色的地毯徐
徐铺展开来，在粉墙黛瓦、小桥流水
的交相辉映下，宛若世外桃源。那
黄灿灿的油菜花和浓郁的花香，醉
了游人，也忙坏了摄影人。

雨过天晴，柯村盆地成片大面
积油菜花开得正欢，花香四溢的油
菜花随风起伏，蜜蜂和蝴蝶在花间
蹁跹起舞，整个村庄都夹杂着泥土
和菜花的芳香。三五成群的摄影
爱好者站在茅山岭岭头观景台，忙
着架起三脚架，对准焦距，留下眼
前美景。田间、路旁，穿红着绿的
游人摆出各种姿势或自拍、或合
影，孩子们兴奋地在花丛间奔跑、

嬉闹，在这迷人的景色里到处都留
下了欢声笑语。

近年来，柯村镇依托柯村皖南
最大的油菜花盆地、皖南苏维埃政
府（柯村暴动纪念馆）、三合璇溪
塔、方志敏故居、胡门古树群等旅
游资源，大力发展旅游业。同时大
面积开展油菜、黄蜀葵等具有观赏
价值的农作物种植，打造具有柯村
特色的“红绿”旅游模式。该镇通
过以节搭台，以花为媒，邀请新闻
媒体、旅行商、影友开展一系列红
绿旅游宣传推介活动，使柯村生态
游和红色旅游的知名度、影响力得
到了极大提升。往日藏在深闺待
人识的美丽乡镇，如今已经成为人
们赏花休闲、摄影写生、采访采风
的好去处。 ·李 超·

本报讯 近 日 ，歙 县 雄
村桃花坝上的桃花在春日的
千 呼 万 唤 中 竞 相 开 放 ，吸 引
了 众 多 游 客 前 来 踏 春 ，共 享
美景。

3 月 19 日，记者来到桃花
坝上，只见在碧绿新安江水的
映衬下，一树树红的、粉的、白
的桃花相互交织，分外美丽。
有的已悄然开放，傲立枝头；
有 的 还 是 花 骨 朵 儿 ，含 苞 待
放。游人纷纷拿出手机或相
机，留下这靓丽景色。“我觉得
它 非 常 漂 亮 ，因 为 它 白 里 有
红，红里有粉，在别的地方很
少见，所以我每次都向往着雄
村桃花坝桃花开的季节。”外
地游客余芝兰又一次被这里
的桃花给陶醉了。

由 于 桃 花 坝 上 桃 花 奇
特 ，盛 开时五颜六色，一棵桃
树上开出几个品种，甚至一朵
花上开出几种颜色，再加上当
地古朴典雅的竹山书院和新
安江的带动，近年来桃花坝的
名气也是越来越大，每年到这
里来看桃花的游人也是一年
比一年多。景区导游毛红书
告诉记者，今年受暖冬气候影
响，桃花盛开的时间相比往年
稍稍提前。这些天来看桃花
的每天有数百人，全国各地都
有 ，刚 刚 他 就 接 待 了 一 个 二
十 几 人 的 海 南 团 ，这 个 周 末
和下个星期是桃花开旺的时
候 ，到 时 游 客 应 该 每 天 突 破
1000 人。

·吴志桥·

祁门：降上云海起 梯田菜花美

春风又染菜花黄
柯村农田铺金装

本报讯 记者袁玉灵报道 3 月
20 日上午，市委政法工作会议在屯召
开。会议的主要任务是学习贯彻省委
政法工作会议精神，研究部署当前和
今后一个时期我市政法工作。

市委常委、政法委书记舒志民作
政法工作报告。市人大常委会副主任
汪卫星传达学习市委书记任泽锋，副
书记、代市长孔晓宏在听取政法工作
汇报后的重要讲话精神。副市长吴文
达主持会议并就贯彻落实会议精神提
出要求。市委政法委员会委员、市中
级人民法院院长张武，市委政法委员
会委员、市人民检察院检察长张德宏
出席会议。

会议指出，2015 年是全面深化改

革的关键之年，是全面推进依法治市
的开局之年，要以党的十八大和十八
届三中、四中全会精神为指导，按照全
面建成小康社会、全面深化改革、全面
推进依法治市、全面从严治党的要求，
主动服务经济发展新常态，深入推进
司法体制改革，加强平安黄山、法治黄
山和过硬队伍建设，切实增强工作的
前瞻性、主动性，有效防控各类风险，
努力提高执法司法能力水平，忠实履
行好维护社会大局稳定、促进社会公
平正义、保障人民安居乐业的职责使
命，为黄山经济社会发展和全面建成
小康社会创造安全稳定的社会环境、
公平正义的法治环境和优质高效的服
务环境。

本报讯 记者胡利龙报道 3 月
20 日 上 午 ，市 委 非 公 工 委 扩 大 会 议
召开。会议通报了 2014 年度非公企
业和社会组织党建工作目标管理任
务 完 成 情 况 ，讨 论 通 过 市 委 非 公 经
济 和 社 会 组 织 工 委 2015 年 工 作 要
点 。 市 委 常 委 、组 织 部 长 肖 善 武 出
席会议。

据悉，过去一年，在市委的坚强领
导下，组织部门和工委成员单位密切
配合、主动作为，推动全市非公党建工
作取得了新进展。

就继续做好非公党建工作，肖善
武要求，要从全局高度，切实增强工作
责任感，要把全面建成小康社会的目
标、全面深化改革的要求、全面依法治
国的部署、全面从严治党的责任感贯
穿到该项工作中；要从实处入手，加强
目标管理、组织领导、队伍建设、基础
保障，大力推动工作落到实处；要从重
点突破，着力扩大党的组织和工作有
效覆盖，着力加强党员教育管理，发挥
党组织作用，不断提升党建工作整体
水平。

3 月 20 日，笔者在黟县碧阳镇丰梧村看到，一大片油菜花分布在田间，把整个大地装扮
成一片迷人的花海。 李彦 舒勤芬/摄

日前，我市检察机关启动为期一年的规范司法
行为专项整治工作，重点围绕职务犯罪侦查、侦查
监督、公诉、民行检察、刑罚执行和监管活动监督、
控告申诉检察、预防等部门和环节，突出整治司法
作风简单粗暴，指定居所监视居住强制措施适用不
严格、不规范，违法取证甚至暴力取证、刑讯逼供，
查封扣押冻结涉案财物程序不规范等方面的问题，
不断提高规范司法的能力和水平。 ·黄检·

近日，休宁县板桥乡林业部门
对全乡历史悠久的名贵树种进行全
面挂牌保护，使这些名贵古树有了

“身份证”。
目前，全乡名贵古树已登记、编

号、造册、定级，并统一挂牌加以保

护。据摸排，该乡树龄达 100 年以
上的名贵树种有 50余棵，涉及红豆
杉、红楠、杭州榆、苦槠、樟树等 20
多个名贵树种。其中位于该乡板桥
村黄连村民组的一棵红豆杉树龄已
达千年以上。 ·汪有义·

位于屯溪区九龙低碳经济园区的黄山鼎奇链传动有限公司，加快企业创
新步伐，针对市场需求，研制生产了餐饮菜肴食品输送机，并于去年底获得两
项国家发明专利，现产品已销售我市各大餐饮企业，深受好评。图为 3 月 18
日，工人在调试输送机。 詹强华/摄

“草原的风，草原的雨，草原的羊群
……”日前，在屯溪区昱西街道黎阳街
社区一活动室内，方建国老师正领着 60
多名老年人和着节拍练习藏族歌曲《卓
玛》。

这场面可不是小区里寻常的自娱
自乐或是小打小闹的培训班，而是我市
首家社区老年大学——黎阳街社区老
年大学“声乐课堂”正在上课。笔者在
现场看到，整个教学场地（室内、室外）
近 1000 平方米，桌椅、音响等教学设施
相当齐备，各项规章制度也已公示上
墙。从挂在墙上的课程表看，学校课程
有广场舞、声乐、太极拳、柔力球、曲艺 5
个门类。“去年 8月底正式开班，通过一
学期的运行，取得了预期效果，也得到
了大家的认可。”社区党委书记程前进

告诉笔者，目前学校共有 9个班、400余
名学员。

“为了上老年大学我等了好多年
了，哪能不上心，不珍惜呀。”居民汪来
富去年听说家门口要办社区老年大学
后，激动了好一阵子。现在每次上课他
从不迟到早退，课间大家休息时还坚持
练习。说起社区老年大学的好，班长刘
美娟也显得特别激动，一口气报了三门
课。“小时候没能赶上好时代，老了居然
还读上了‘大学’，而且全免费。”刘美娟
表示，这里虽然是社区老年大学，但教
学质量高，学校管理规范，老师也都是
身边相关领域的领头人，不仅有能力还
接地气，大家学起来轻松、快乐。

社区老年大学不仅丰富了居民的
老年生活，还是新住户、外来户的交流

交友平台，能有效帮助他们较快融入社
区生活，打通“钢筋混凝土”的隔阂。69
岁的张巧仙今年 1 月份入住黎阳街社
区，笔者采访时她正在询问报名的事。

“蛮好的，我现在就去准备报名材料。”
她坦言，起初还担心搬到新住处精神生
活会空虚，没想到家门口就有老年大
学，这下心安了。

“长期以来，人们在敬老养老问题
上大多关注的是物质层面和不能自理
的老人们，忽视了更多老年人的精神需
求。”谈及开办社区老年大学的初衷，程
前进说，老人尤其是“空巢老人”，最难
熬的是空虚孤独，社区决定搭建这个平
台，担起这份责任，就得将事情办好，将
精神养老作为社区养老的一项重点工
作加以推进。 ·路向荣·

板桥农民高校学厨艺
（上接第一版）
李丽琴同样是板桥乡的一位厨艺爱好

者，平时在家里就喜欢烧菜，而且特别喜欢
做红烧鱼。这次通过学习、实践，觉得收获
不小。“我今天学会了烧鱼的五种方法，回
去之后我要烧给大家吃，看看厨艺进展如
何。”

板桥乡政府近年来致力于做好山泉流
水养鱼文章，希望通过流水养鱼产业更好地
带动全乡群众增收致富，对群众自发开办农
家乐更是积极鼓励、大力支持。“我们乡是远
近闻名的泉水鱼之乡，现在到板桥来吃鱼的
游客是越来越多了，我们乡政府就请黄山学
院的烹饪老师给我们开发了全鱼宴，现在我
带我们鱼家乐的店主和烹饪爱好者过来学
习，希望把我们板桥的泉水鱼烧得更好，让
更多的游客喜欢。”板桥乡政府干部管雪琴
介绍说。

·宋建忠 余项羽·

3月 19日，徽州区茶花生态文化园内，游客在拍茶花发微信。
茶花生态文化园占地 3500亩，千株茶花同时盛开，吸引不少游客前来观赏。

特约摄影 吴建平


